

Découvrez chaque mois l'actualité de l'ARS Île-de-France

Si vous n'arrivez pas à visualiser ce message, [cliquez ici](#) pour visualiser la version en ligne



# La lettre

de l'Agence régionale de santé Île-de-France

Janvier 2024

## ● Édito ●

---



### **Bienvenue dans ce 1<sup>er</sup> numéro de la lettre mensuelle d'information de l'Agence régionale de santé Île-de-France !**

Chaque jour, les équipes de l'Agence agissent pour améliorer la santé des Franciliennes et des Franciliens, au plus près des besoins des territoires. Cette lettre d'information a pour vocation d'illustrer cette action menée en lien étroit avec nos partenaires, acteurs de santé et médico-sociaux, usagers et collectivités locales...mais aussi de mieux faire connaître les projets et les initiatives qui chaque jour émergent dans notre région. Elle sera donc aussi la vôtre ! Et puisque nous sommes encore en janvier, permettez-moi de vous souhaiter à toutes et tous une excellente année dont nous savons déjà qu'elle sera dense et riche de défis à relever, au-delà même de la préparation des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024. Bonne lecture !

Amélie Verdier, Directrice générale de l'ARS Île-de-France

## ● Dossier du mois ●

---



## Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 : l'ARS mobilise et organise

Dans un peu moins de six mois, la France accueillera le monde entier pour les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024. Un événement planétaire, pour lequel l'Agence régionale de santé Île-de-France se prépare depuis près de deux ans.

Coup de projecteur sur les coulisses d'un engagement collectif.

[Lire le dossier](#)

### ● En action ●

#### Formation premiers secours en santé mentale : tous concernés !



En 2021, dans un contexte de crise sanitaire, les Assises de la santé mentale et de la psychiatrie ont amplifié le déploiement de la formation aux premiers secours en santé mentale pour les étudiants avec l'objectif de donner l'accès à cette formation au plus grand nombre. L'ARS IDF a ainsi été chargée de déployer ces formations sur le territoire francilien.

- Rencontre avec Pilar ARCELLA-GIRAUX, secouriste en santé mentale
- Retour d'expérience du déploiement dans le Val-d'Oise avec Franck Lavigne (ARS)

[En savoir plus](#)

### ● Décryptage ●

#### Les représentants des usagers font entendre leur voix



Le représentant des usagers défend les droits des usagers, fait entendre leur voix et contribue à l'amélioration de la qualité des services de santé. Il peut également participer à l'élaboration des politiques et des décisions concernant les soins de santé et les services sociaux.

- Rencontre avec Françoise Piqué le Cun, représentante des usagers
- Témoignage de Thierry de Montgolfier, Directeur de l'établissement de santé la Martinière

[En savoir plus](#)



### **L'ARS Île-de-France renouvelle son partenariat avec la Protection Judiciaire de la Jeunesse**

L'objectif est de promouvoir la santé auprès des jeunes sous-main de justice, en agissant sur les principaux déterminants de santé et sur l'accès aux soins.

[En savoir plus](#)



### **Les infirmiers autorisés à signer les certificats de décès, une expérimentation pour une durée d'un an**

Pour améliorer les délais de rédaction des certificats de décès et de prise en charge des défunts, les infirmiers franciliens pourront, dans le cadre d'une expérimentation d'un an, réaliser eux-mêmes les certificats de décès survenant à domicile.

[En savoir plus](#)



### **Ecole inclusive : mise en place des premiers dispositifs d'autorégulation des Hauts-de-Seine**

L'ARS Île-de-France, aux côtés de nombreux acteurs, ont inauguré les deux premiers dispositifs d'autorégulation du département ont été mis en place au sein de l'école élémentaire publique Buffon à Colombes et à l'école La Roue B de Fontenay-aux-Roses.

[En savoir plus](#)



### **Contrat Territorial de Santé Mentale de Paris : 20 actions prioritaires pour répondre aux besoins de la population**

Le CTSM de Paris a été signé le 24 janvier. Il est le résultat d'un travail partenarial associant les acteurs parisiens, parmi lesquels des représentants des opérateurs de santé et du médico-social, des représentants d'usagers et des familles ainsi que des représentants institutionnels.

[En savoir plus](#)



### **« Une ambition sport santé en Seine-et-Marne » : signature d'une charte partenariale**

Le déploiement d'une politique de prévention en santé est une condition essentielle pour faire progresser l'espérance de vie en bonne santé de nos concitoyens, pour réduire les inégalités d'accès à la santé, pour lutter contre la perte d'autonomie mais aussi favoriser une bonne santé mentale.

[En savoir plus](#)

## ● Le chiffre du mois ●



## ● Appels à projets ●

- Appel à candidature - **Habilitation lutte anti-vectorielle** (clôture le 31/01/24)
- Appel à candidature - **Désignation des personnes qualifiées** du Val-d'Oise (clôture le 21/02/24)
- Appel à manifestation d'intérêt - **Programme de financement de Santé publique** pour 2024 (clôture le 29/02/24)

[Voir tous les appels à projets](#)

## ● Agenda ●

- 6 février** - Webinaire recherche clinique et Lieux autorisés par l'ARS Île-de-France
- 8 février** - Journée des CPTS des Hauts-de-Seine
- 28 mars** - Webinaire sur l'endométriose

[Voir tout l'agenda](#)

L'ARS Île-de-France recrute ! [Consultez les offres](#)



2024 - Agence régionale de santé Île-de-France